



Braunlager  
Bäume e. V.

## Jahresrückblick 2025

Liebe Freundinnen und Freunde der Braunlager Bäume,

traditionsgemäß berichte ich Euch auch heute von den vielen schönen Aktionen, die wir in diesem Jahr durchgeführt haben.

Die erste Überraschung ereignete sich bereits in der **Silvesternacht 24/25**. Mein Mann und ich feierten im Hearts Hotel in Braunlage und kamen mit den Gästen ins Gespräch. Irgendwann ging es auch um das Thema Wald, Borkenkäfer, etc. Der Vater der jungen Familie verschwand plötzlich und kam mit einer großzügigen Geldspende zurück an den Tisch mit den Worten: „Das ist für euren Verein, wir finden das toll, was ihr hier für die Region macht und möchten euch unterstützen“!



Was für ein toller Start ins Jahr 2025!!!

Im **Januar** folgte dann traumhaftes Winterwetter und natürlich führte mich meine 1.Runde zur Wietfelder Straße und unseren Bäumen. Alles sah bestens aus.

Die erste große Pflanzaktion starteten wir am 9. April mit den Kindern der Ferienbetreuung im oberen Kurpark direkt neben der Waldkirche.

Zuvor standen hier viele Fichten, die leider ebenfalls vom Borkenkäfer befallen waren und weichen mussten. Wir pflanzten mit Unterstützung von Dirk Becker (Geschäftsführer der Braunlager Tourismus Gesellschaft) und Harald Laubner als Revierförster fünf Bäume: **1 x Esskastanie, 1 x Schwedische Mehlbeere, 1 x Rotdorn, 1 x Rotahorn, 1 x „Kobushi“ Magnolie**



Das Wetter war traumhaft schön und warm, ideal für alle Aktivitäten im Freien und so erhielt Wolfram Ames zu seinem Gedenken an der Alten Harzburger Straße – ca. 400 m von seiner alten Wirkungsstätte entfernt- eine Amerikanische Roteiche. Der Singkreis untermalte die Aktion. Es war ein sehr bewegender Moment.



Die Woche danach erhielten noch vier Apfel- und vier Kirschbäume ein neues Zuhause auf den Bodewiesen. Es ist uns eine Herzensangelegenheit auch **Obstbäume** um Braunlage zu pflanzen.

Dann hieß es „**Vatertag**“ am 29.Mai. Olaf Schilling-unsrer Finanzvorstand rief an und lud uns spontan zu einer Baumtour mit dem Bollerwagen ein. Wir besuchten fast alle unsere Pflanzflächen und prüften persönlich die Lage. Wir waren rundherum zufrieden und planen diese Aktion auch 2026 durchzuführen.

Der **Sommer 2025** machte uns anfangs große Sorgen. Es war einfach zu trocken. Unsere großen Buchen an der Alten Harzburger Straße benötigten dringend Wasser und so krempelten wir an vielen Tagen die Ärmel hoch und fuhren Wasser zu den Bäumen. Harald Laubner beauftragte mehrmals die Städtischen Betriebe zum Gießen. Wir hoffen, dass sich unser Einsatz gelohnt hat.

Dann begannen die **Vorbereitungen** für unsere großen Herbstpflanzungen, die diesmal am Wurmberg neben der Rodelbahn durchgeführt werden sollten. Plakate und Werbematerial abstimmen; Homepage aktualisieren; Pflanzen bestellen usw. usw.

Anfang September wurde mit unserem Verein gefeiert: Micha aus Hannover hatte uns kontaktiert und sich zu seinem **60. Geburtstag** eine Pflanzaktion mit seinen Gästen gewünscht. Gesagt – getan! Bei strahlendem Sonnenschein und sehr angenehmen Temperaturen pflanzten wir Richtung Hexenritt 150 Lärchen und 50 Buchen.



Und dann hieß es wieder „**WERDE WALDMEISTER**“. Wir starteten am Samstag, 25.10.2025 bei sehr stürmischem und regnerischem Wetter. Es lagen viele Anmeldungen vor, alle kamen und noch viel mehr begeisterte Helfer, sowie Christian Meyer, **Umweltminister** aus Hannover. Er packte mit an und natürlich wurde Christian Meyer von mir mit der WALDMEISTER- Urkunde ausgezeichnet.

Am nächsten Tag sollte es mit dem Pflanzen weitergehen, doch das Wetter machte uns einen Strich durch die Rechnung. Innerhalb kürzester Zeit wurde Braulage zur Winterlandschaft mit knapp **10 cm Neuschnee**. Die öffentliche Pflanzaktion musste an diesem Tag abgesagt werden. Allerdings war unsere Freundin extra aus Ravensburg angereist, um für Ihre **Familie drei Birken** zu pflanzen und das setzten wir natürlich mit ihr noch um. Am nächsten Wochenende ging es weiter und diesmal hatten wir Glück. Das Wetter spielte mit und es kamen fast 200 Menschen, die uns unterstützten. Wir waren sooooo glücklich. Viele Freundinnen und Freunde der letzten Jahre kamen, es gab unsagbar schöne Momente des Wiedersehens, doch auch neue Fans konnten gewonnen werden und wir holten beim Pflanzen den ausgefallenen Tag auf, denn wir hatten ja **2000 Bäume** bestellt, die alle in die Erde kommen sollten (1500 Lärchen und 500 Buchen).



Am letzten **Waldmeister-Pflanztag** zeigte sich das Wetter nochmals in allen Facetten. Trotz Wind und Regen wurde gepflanzt, Kaffee getrunken, Kuchen gegessen, sich ausgetauscht und am Ende herzlich verabschiedet. Das war aber noch nicht das Ende unserer Aktionen. Wir Veranstalteten zum 1. x ein **Netzwerktreffen der Auszubildenden** der gesamten Hotelbranche, die in Bad Harzburg zur Berufsschule gehen und der zukünftigen Textilreinigern aus Hannover natürlich hier in **Braunlage**. Selbstverständlich wurden im Laufe des Tages auch Bäume gepflanzt werden. Alle 50 Schülerinnen und Schüler waren mega motiviert, begeistert und pflanzten was das Zeug hielte.

## 200 Bäume für den Harz: Die Abteilung PEP setzt starkes Zeichen

Mitten im Harz, bei Regen und Matsch, zeigten die Kolleginnen und Kollegen der Abteilung PEP, wie Zusammenhalt und Einsatzbereitschaft aussehen – und setzten dabei ein nachhaltiges Zeichen.

Di., 11. Nov. 2025 09:00 | Lesezeit 1 min



Am 28.10.2025 ließ sich die Abteilung PEP (Einkauf Indirekt und Prozesssteuerung) vom Regen nicht abschrecken und pflanzte in Braunlage 200 von AVACON gespendete Bäume (150 Lärchen und 50 Buchen). Die Schlammeschlacht war eine tolle Teambuilding-Maßnahme. Darüber hinaus hat sich das Team sehr gefreut einen kleinen Beitrag zur Wiederaufforstung im Harz leisten zu können.

Auch die Firma AVACON aus Hildesheim besuchte uns und setzte sich aktiv für unsere Heimat ein.

Den Abschluss in diesem Jahr machten die großen **Kindergartenkinder**, die **16 Spitzahorn** Bäume im Kurpark bei der Waldkirch pflanzten und im Anschluss ging es weiter mit Familie Becker, die mit uns sieben besondere Bäume: **1 x Amerikanischer Rotahorn „Brandywine“, 2 x Amerikanischer Amberbaum, 1 x „Worpelsdon“ Amberbaum, 1 x Amerikanische Roteiche, 1 x „Briotii“ Scharlachkastanie, 1 x Hainbuche** in die Erde brachten.

Der Verein „**Braunlager Bäume**“ sagt vielen Dank für ein großartiges Jahr 2025 und die Unterstützungen in so vielfältiger Form. Ab Januar machen wir neue Pläne für 2026, denn natürlich machen wir weiter!

Wir freuen uns auf ein gesundes Wiedersehen!

Eure

*Cornelia Ehrhardt*

Braunlage, Dezember 2025

Bildquellen: Verein Braunlager Bäume

**Ab sofort kann man auch als Fördermitglied unsere Aktionen unterstützen. Einfach Dauerauftrag an IBAN DE 36 2789 3359 0010 203071 einrichten. Bei Überweisung bis zu 300,- € gilt der Kontoauszug als Spendenbeleg (§ 50 Abs. 4 Nr. 2 b EStDV). Bei höheren Summen stellen wir selbstverständlich eine Spendenbescheinigung aus.**